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Abstract (en)
The equipment state transmission system has a battery (3) and an electrically isolated connection (7) between the electrical circuit and an output
(S). A variable voltage (1) adjusts the current in the switch (5) as a function of the voltage generator voltage. There is a self inductive filter (6) in
series with the switch and a capacitor (13) which stores and releases part of the energy following the variable voltage generator.

Abstract (fr)
Circuit électrique pour la transmission d'une information relative à l'état d'un paramètre ou d'un équipement, notamment pour une application dans
le domaine ferroviaire. Il comporte des moyens générateurs de tension variable (1) coopérant avec des moyens de commutation (12) pour alimenter
sélectivement des éléments constitutifs du circuit électrique en fonction de la tension de sortie desdits moyens générateurs de tension variable et il
comporte des moyens de filtrage selfiques (6) et des moyens d'emmagasinage capacitifs (13) qui, en régime établi, forment chacun des moyens de
stockage et moyens de restitution d'une partie de l'énergie dudit circuit électrique, selon la tension de sortie du générateur de tension variable (1).
Système électrique incorporant un tel circuit. <IMAGE>
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